
第 430回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 29年１月 13日（金） 

   午後２時から 午後３時 20分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤   隆  会長 

内宮   眞  委員 

金谷   茂  委員 

千葉 ちあき  委員 

佐藤   文子  委員 

大久保  牧子  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 高橋 充志 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、高橋主査から「不健全図書の指定による青少年のため

の環境浄化対策について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が佐藤委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 ― 各委員審査 ― 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

１冊目から５冊目まで全てが性的な感情を刺激する部分では、８の人に卑

わいな行為を疑似的に体験させるもの、９の青少年の性的感情を刺激するお

それが強いものに該当すると思います。 

１冊目に関しては、昔の手術とか本当に見るのが嫌になるような内容だっ

たかなと思っています。 

２冊目に関しては、性的なもののほかにヤクザだとか入れ墨、暴走族を格

好良いと思わせるような内容になっていたと思います。 

特に 1 冊目と２冊目に借金の形にヌード画像を送信させるという記事があ

りました。 

他の本に関しても全て審査基準に該当すると思いますので全冊指定でお願

いします。 

 

【金谷委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  性的な描写又は暴力行為と言ったものが本当にあからさまに載っていると            

 感じました。 

  内宮委員がおっしゃったとおり、私も裸の写真を売ってお金を得る、ただ 

 売るのではなく借金をする、新しい借金の方法なのかなと感じました。 

このような形で、青少年を犯罪に引き込むような方法が出来てしまうので 

 ないかと感じましたし、麻薬が一般社会で日常化しているという表現の記事   

が気になりました。 

  麻薬はヤクザ等の世界のもので、我々一般人には関係のないものという認

識識でしたが、一般の世界で流通しているという表現が、我々一般人を仲間

に引き込むと言うか、手軽に買えるんだよみたいな、本当に麻薬を軽いもの

のような扱いで取り上げられており、青少年を手軽に麻薬の世界に引き込む

ような描写だったと思います。 

 

【千葉委員】 

  私も全冊指定ということでお願いしたいと思います。 

  毎回ですが、全ての本が、性的なものや暴力とかの記事が多かったと思い

ます。 

 私もヌードローンというお金を借りるときの新しい言葉が気になりまして、

こういった雑誌から青少年が影響されて犯罪に巻き込まれてしまうおそれが



あると思いました。 

  以上です。全冊指定でお願いします。 

 

【佐藤委員】 

全冊指定でお願いいたします。 

みなさんがおっしゃったとおり、性的感情を刺激したり、麻薬のことに関

する表現が多かったと思います。 

特に１番ですが、インターネットで検索すると動画が出て来るというもの

だと思いますけれども、子ども達は検索ツールを持っていますので、興味を

持ってしまうのが心配です。 

今の高校生は、ほぼスマートフォンを持っていますし、中学生もかなりの

割合で持っていると思います。 

小学生でも持っている子は持っています。 

通信教育でもタブレットを使っておりますので、検索ツールが沢山ある状

況でこういう本を手にしたら直ぐに検索してしまうのではないかなと思いま

した。 

以上です。 

 

【大久保委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  どの本も、様々な描写で性的感情を刺激したり粗暴な行為を誘発しかねな

い内容だったなと思います。 

また、薬物乱用に関わる内容がいくつか有りまして、審査表の１から３に

含まれない中でも、青少年に対する悪い影響というものを感じました。 

 

【遠藤会長】 

私も全冊指定なんですが、皆さんからご指摘があった、ヌードローンの記

事についてなんですが、最近いじめのパターンとして、多額のお金を巻き上

げるとかそういったことが問題となっている中で、青少年の多くがスマート

フォンを持っていますから、その手があったかというような形で拡散するの

が非常に恐ろしいと思いました。 

私も委員を長くやっていますが、ヌードローンについては、初めて目にし

ましたし、複数の本に出ておりましたので、ごく普通の子どもが、泥沼には

まるきっかけになったら非常に恐ろしいと思いました。 

  

【遠藤会長】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 29年２月 10日（金）を提案。    

 


